



# El Norte de Castilla

DIARIO INDEPENDIENTE FUNDADO EN 1854 • www.elnortedecastilla.es

**SALAMANCA**  
Miércoles 16.10.13  
Nº 60.028  
1,30 €

**SALAMANCA CONVIERTE SU PLAZA MAYOR EN UN SALÓN DE LECTURA**

La XXI edición de la Feria del Libro Antiguo y de Ocasión comienza el próximo sábado **P44**



**CLARA SÁNCHEZ GANA EL PLANETA CON 'EL CIELO HA VUELTO' P43**



**+ e-evolución**

## Almunia califica de «gran estafa» la venta de preferentes y pide responsabilidades

«No eran un depósito ni un producto financiero estable y seguro», afirma el comisario de la Competencia en el **Foro Económico de El Norte**

**Ajustes** «Quienes menos responsabilidad tienen en la crisis es a los que más esfuerzo se pide; en el inicio nos pasamos con los ajustes»

Almunia asegura que «estamos mejor que hace dos años» y ve «perspectivas de salida de la crisis». También alertó del aumento de los populismos antieuropeos. **P34, EDITORIAL P23**

**ESPAÑA 2 GEORGIA 0**



Negredo, que anotó el primer gol español, se dirige hacia Mata, autor del segundo tanto de la selección, para felicitarle. :: JUAN CARLOS CÁRDENAS-EFE

### ESPAÑA CERTIFICA SU PASE AL MUNDIAL

Negredo y Mata fueron los autores de los goles de la victoria ante Georgia en un partido de neto dominio español **P50**

### El presupuesto de la Universidad de Salamanca crecerá el 1% en 2014

Salamanca	2	Deportes	49
Esqueles	17	Tus anuncios	56
Castilla y León	18	V	59
Opinión	23	SERVICIOS	
España	26	Pasatiempos	58
Mundo	30	El tiempo	64
Economía	34	Agenda	65
Culturas	43	Televisión	68

El incremento será menor al deseado, pese a que se ha logrado reducir la deuda en un 60%

La Universidad de Salamanca prepara un presupuesto para 2014 que registrará un incremento de solo el 1% respecto al año anterior, alcanzando de esta forma los 209 millones de euros. **P2**

#### Desahuciados

Salamanca entregará a principios de noviembre 19 viviendas sociales **P4**

#### Castilla y León

ha perdido 7.548 empleados públicos en un año **P58**

**SOMOS parte de tu vida!!**

**Estamos de Aniversario!!**

**¡¡Mañana 17 de Octubre**

Por compras superiores a 30€

**GRATIS UN REGALO**

A elegir!!

- 5 Bols de cristal con tapa
- 6 Tazas + 6 platos de café
- 1 Jarrón y 6 vasos de cristal

Precio de mercado **20€**

**elárbol** supermercados



# El presupuesto de la Usal sólo crecerá un 1% en 2014 pese a reducir su deuda en un 60%

**RICARDO RÁBADE**

El equipo rectoral prevé cerrar el año con superávit, aunque inferior a los 14 millones logrados el pasado ejercicio

**SALAMANCA.** Los recortes económicos y la falta de definición por la Junta de Castilla y León de un modelo de financiación de la enseñanza universitaria no doblegan los ánimos del actual equipo rectoral de la Universidad de Salamanca, que no duda en que cerrará el presente ejercicio con superávit en sus arcas y prevé conseguir un incremento del 1% en el presupuesto de 2014, actualmente en fase de anteproyecto. Ricardo López, vicerrector de Economía y Gestión, anticipa que las cuentas del año venidero ascenderán a 209 millones de euros aproximadamente, un ligero aumento respecto a los 207,2 millones del actual ejercicio. Este aumento, sin embargo, será inferior a la anterior comparativa, ya que los citados 207,2 millones representaron un crecimiento del 1,7% respecto a las partidas presupuestarias de 2012, que ascendieron a 203,6 millones.

Ricardo López se muestra satisfecho respecto a la salud económica de la Universidad salmantina, ya que augura que la liquidación del actual presupuesto arrojará superávit y no déficit como se apuntaba desde algunos sectores académicos. «Nuestra situación es solvente, ya que en 2012 tuvimos un superávit muy importante de 14 millones de euros con el que pudimos hacer frente al pago de una parte importante de la deuda histórica que arrastra nuestra Universidad», arguye Ló-

**207**  
**MILLONES**

maneja la Usal este año  
y se espera que suba  
a 209 millones  
en 2014

**El aumento fue superior en esta anualidad, ya que creció un 1,7% en relación a 2012**

**El débito histórico de la Usal por préstamos bancarios pasó de 42 a 15 millones en tres años**



Ricardo López, ayer en los pasillos del Rectorado de la Universidad de Salamanca. :: ALMEIDA





### «Nuestra situación es solvente, ya que en 2012 tuvimos un superávit muy importante de 14 millones de euros»

# 126

de los 133 millones que integran el capítulo de transferencias corrientes son aportados este año por la Junta, lo que demuestra la enorme dependencia de la Usal del Ejecutivo regional

### El equipo rectoral considera «un asunto capital» la puesta en marcha de un nuevo programa contrato por la Junta

# 80

edificios conforman el patrimonio de la Universidad de Salamanca, cuya conservación es asumida íntegramente con fondos de las arcas de la propia institución

### La Universidad gasta este año 130 millones en pagar a su personal y 35 millones más en gastos corrientes en bienes y servicios

### La aportación de la Administración central a la entidad docente asciende este año a sólo 1,6 millones

efectuada por la Junta de Castilla y León, 1,6 millones de la Administración del Estado, 918.000 euros de organismos autónomos, 18.000 euros de corporaciones locales, 3,2 millones de empresas privadas, 462.000 euros de transferencias de familias e instituciones sin ánimo de lucro y 382.000 euros de transferencias del exterior. Del bloque de 50 millones de tasas, precios públicos y otros ingresos, 38 millones fueron, precisamente, de precios públicos, 9 millones de ingresos por prestación de otros servicios y dos millones en concepto de tasas.

En el bloque presupuestario de gastos, el esqueleto económico de la Universidad en este ejercicio se reparte en 130 millones en gastos de personal, 35 millones en gastos corrientes en bienes y servicios, 29 millones en inversiones reales, 5,9 millones en transferencias corrientes, 5,3 millones por pasivos financieros, 467.000 euros por gastos financieros y 192.000 euros en activos financieros.

► **Contención.** La reducción en los gastos financieros y en los gastos corrientes es una línea prioritaria en la gestión del actual equipo rectoral.

► **Incremento de partidas.** Si el rector Daniel Hernández Ruipérez es reelegido, se intentarán aumentar las partidas en docencia, investigación y mantenimiento y conservación de infraestructuras

► **Edificio I+D+I.** El gran complejo para la actividad investigadora edificado en la calle Espejo será la gran novedad en materia de infraestructuras durante la próxima anualidad

Respecto a las grandes líneas de actuación presupuestaria en 2014, éstas pasarán por una política de contención y reducción en el gasto financiero y en el gasto corriente, de manera que se puedan incremen-

tar las partidas destinadas a la actividad investigadora, al mantenimiento y conservación de infraestructuras científicas y edificios, así como aumentar las partidas docentes, según anticipa el vicerrector Ricardo López. Precisamente, en materia de nuevos edificios la gran novedad durante el ejercicio venidero será la puesta en funcionamiento del complejo de Investigación, Desarrollo e Innovación (I+D+I) de la calle Espejo, cuya obra se entregará precisamente a finales del presente mes. Una vez que se cumpla con este trámite, se procederá a la instalación de los diferentes equipamientos y a la mudanza de los equipos, por lo que estará operativo a comienzos de 2014.

### Cumplimiento de objetivos, patrimonio y competitividad

La Universidad salmantina sigue a la espera de que la Consejería de Educación de la Junta resuelva la situación de «indefinición» existente en la Comunidad por la falta de un contrato programa sobre el sistema universitario, según explica Ricardo López. El vicerrector recueta que el contrato programa sí estuvo vigente en el periodo 2008-2011, pero con la llegada de la crisis econó-

mica el citado programa no se renovó. Por ello, la Usal considera un «asunto capital» la promulgación de este nuevo contrato programa, que establezca «criterios claros y sostenibles» sobre la financiación del sistema universitario de la Comunidad teniendo en cuenta factores claves como la competitividad de cada universidad y el cumplimiento de los objetivos y, en el caso del Estudio salmantino, se tenga en cuenta «nuestra singularidad» por el gran patrimonio histórico artístico. «Tenemos 80 edificios que hay que mantener y conservar y sólo lo pagamos nosotros».

► pez. El vicerrector apunta en este sentido un dato especialmente relevante, como es que la conocida popularmente en los círculos académicos como deuda histórica de la Universidad ha descendido en un 60% desde el año 2010. Este déficit crónico de la institución docente, relacionado con los aproximadamente 90 préstamos bancarios firmados por la Usal, llegó a ascender a 42 millones en 2009, una cuantía especialmente elevada que ha venido reduciéndose progresivamente y que en 2012 sumó sólo 15 millones de euros.

Actualmente los 207 millones de euros que conforman el bloque presupuestario de la entidad docente se distribuyen, en el capítulo de ingresos, en 133 millones en el apartado de transferencias corrientes, 50 millones por tasas, precios públicos y otros ingresos, 14 millones en transferencias de capital, 7,4 millones en activos financieros, 2 millones por ingresos patrimoniales y 30.000 euros correspondientes a enajenación de inversiones reales. Traducido este baile de cifras a porcentajes, las transferencias corrientes representan un 64,22%, las tasas, precios públicos y otros ingresos suponen un 24,20%, las transferencias de capital un 6,97%, los activos financieros un 3,60%, los ingresos patrimoniales un 1% y la enajenación de inversiones reales, un 0,01%.

De los 133 millones del capítulo de transferencias corrientes, 126 millones proceden de la transferencia